



Boletín

Conversatorio "Hablemos sobre Nuevas Masculinidades" organizado por la IESIDH en los 16 días de activismo

- Voces de expertos coinciden en que la adopción de las nuevas masculinidades juega un papel fundamental en la erradicación de la violencia hacia las mujeres
- Resultados de un ejercicio de percepción aplicado a 100 hombres revela necesidad de seguir fomentando cultura de autocuidados y atención de la salud mental.

La Instancia Ejecutora del Sistema Integral de Derechos Humanos (IESIDH) llevó a cabo el Conversatorio "Hablemos sobre Nuevas Masculinidades", un evento organizado en el marco de los 16 días de activismo el cual tuvo como objetivo principal generar un espacio de reflexión crítica y propositiva sobre el tema de las masculinidades, desde la perspectiva de género que contribuya a promover una cultura de paz, autocuidado y frenar la violencia hacia las mujeres.

Durante el conversatorio, se presentaron los resultados del ejercicio "Percepción de las masculinidades en la Ciudad de México". Este consistió en el levantamiento de un sondeo aplicado a 100 hombres que residen y transitan en la Ciudad de México, acompañado de una jornada informativa territorial que buscó acercar el diálogo a la comunidad.

Algunos de los datos que arrojó el ejercicio son los siguientes: Del total de hombres consultados, en su mayoría, de edades comprendidas entre los 30 y 59 años, un 67% manifestó desconocer el término "nuevas masculinidades", mientras que un 33% afirmó estar familiarizado con el concepto. Estos resultados subrayan la importancia de continuar con esfuerzos educativos para promover una comprensión más amplia de este tema crucial.

En respuesta a la pregunta sobre acciones que contribuyen a una mejor convivencia en la sociedad, el 43% destacó el "respeto y tolerancia con la diversidad propia de los seres humanos", seguido de un 20% que mencionó la responsabilidad de atender la salud física y mental.

Un aspecto interesante revelado por el ejercicio es que un 68% considera que los hombres son más racionales que las mujeres, y las mujeres más emocionales que los hombres, mientras que un 32% desaprueba esta noción.



Además, se identificó que las palabras que más relación encuentran con ser hombre son: Responsabilidad, Respeto y Fuerza.

Se informó que, durante la jornada territorial, se hizo entrega de un tríptico sobre las nuevas masculinidades y sus expresiones, resultado de una investigación teórica del tema. Este material está disponible en: <https://sidh.cdmx.gob.mx/Otros/tripticos-de-ddhh#collapse238>

El conversatorio contó con la participación del Mtro. Aarón Garduño Jiménez, Director General de la Instancia Ejecutora del Sistema Integral de Derechos Humanos, así como las voces de los expertos Mtro. Jaime Javier Aguirre Martínez con la plática “Masculinidad patriarcal, obstáculo para el ejercicio de los derechos humanos”, Mario Sinhue Loyola Ruiz, con la presentación Las masculinidades en Iztapalapa. Una experiencia de trabajo en la Escuela para Hombres en la Utopía Meyehualco y los apuntes del Lic. Teoatl Alejandro Omaña Mendoza.

La IESIDH refrenda su compromiso para contribuir a la construcción de identidades masculinas que valoren la comunicación abierta, la expresión emocional y el respeto mutuo, elementos clave para una sociedad más justa y libre de violencia de género, donde hombres y mujeres coexistan en un ambiente de igualdad y seguridad.

--oOo--